



Drôle de caillou, Jean Pierre Lepoix, éditions L'Harmattan.

Nous ne pouvons pas commencer l'année 2017 sans signaler la publication de notre ami Jean Pierre Lepoix membre du bureau du centre EPS et société. Jean Pierre Lepoix dans sa carrière a eu l'occasion de se rendre plusieurs fois en Nouvelle Calédonie. Il a choisi de partager en s'adressant à son fils sa rencontre avec cette terre, ses habitants et son histoire. Attaché aux choix des mots pour bien traduire son idée, il a dans ses textes toujours articulé l'écriture avec son engagement pour une EPS, une école et une société moins inégalitaire et plus émancipatrice. J'ai été surpris dans les premiers pages de son livre, d'être embarqué dans le récit d'un voyage, de ses paysages, de ses rencontres avec le peuple Kanak. À la fin du livre, j'en étais même déstabilisé pensant avoir à la lecture du livre davantage de clés politiques sur le sujet. Un peu comme un bon vin qui avec l'oxygène change de goût, j'ai revu mon jugement quelques jours plus tard sur ce livre. Finalement ce qui pouvait sembler anecdotique, donnait de la chair à une analyse politique. Il rendait vivant ce que pouvait signifier la colonisation d'un peuple et le mépris de la différence culturelle. La rencontre singulière au cours des pages, de personnes ordinaires m'a conduit à faire un voyage inversé dans la construction de mon regard politique sur le peuple Kanak. Ce n'est pas nécessairement les grandes déclarations ou les grandes causes qui mobilisent les êtres humains à résister et à lutter contre les injustices. C'est souvent ces petites rencontres de la vie qui font qu'à jamais, nous nous battons pour une idée, pour rester des utopistes debout. Jean Pierre a raison c'est vraiment un drôle de petit caillou... BC